
Protokoll der 18. Plenarsitzung der Seniorenvertretung Neukölln von 16.40 bis 18.15 Uhr am 
11.10.2023 in der Seniorenfreizeitstätte , Alt-Buckow 18, 12349 Berlin.

Teilnehmer: Seniorenvertreter*innen: Erwin Bender, Ahmad El Hussein, Werner Schmidt,
Rudolf Schultz, Helga Tietze und Christiane Wanjura-Hübner (ab 16:55), 
Heiner Welz, Hannelore Gascho

Entschuldigt: Doris Hammer, Wolfgang Rühlmann, Peter-Michael Heise, Gabriele Küchler, 
Barbara Metzner, Altun Aktürk und Angelika Pade, 

Gast: Frau Lieske

Protokoll: Werner Schmidt

Sitzungsleiter: Erwin Bender

Tagesordnung:
1. Begrüßung
2. Genehmigung der Tagesordnung und Protokollabstimmungen
3. Wohnsituation der Älteren und Austausch zu Möglichkeiten einer konkreten
Unterstützung durch ein mögliches Freiwilligenprojekt.
4. Bericht der Verwaltung
5. Bericht Finanzverantwortliche
6. Berichte aus den Gremien zu seniorenrelevanten Themen
7. Bericht des Vorstandes
8. Verschiedenes / Termine 

TOP 1. Erwin Bender begrüßt die Teilnehmer*innen

TOP 2. Die Tagesordnung und das Protokoll wurden einstimmig genehmigt.

TOP 3. Das Referat über die Wohnsituation fiel wegen Krankheit aus.

TOP 4. Frau Maryniak ließ sich für ihre Abwesenheit entschuldigen

TOP 5. C. Wanjura-Hübner gab einen kurzen aktuellen Kassenstand Bericht. Danach haben
wir  mit  unserer  Veranstaltung  „Seniorensommer“  Bareinnahmen durch  den Verkauf  des
Essens  und  der  Getränke  in  Höhe  von  EUR  909,00  erzielt.  Augenblicklicher  Kontostand:
109,00 €.

TOP 6. Berichte aus den Gremien:

Das Denkmal für Werner Seelenbinder soll durch eine Textstele aufgewertet werden.



Zur Bepflanzung des Marktplatzes Britz-Süd, um den Aufenthalt angenehmer zu gestalten, 
wurde durch den Verein „Prinzessinnengärten“ vorgenommen. Hierzu wurden 
Blumencontainer aufgestellt. Das Projekt ist umstritten.

Die Seniorenvertretung machte im Sozialausschuss deutlich, dass die personelle Lage in den 
Seniorenfreizeitstätten kritisch ist. Frau Simon und Frau Winkel stehen kurz vor ihrer Rente. 
Es besteht Übereinstimmung der Seniorenvertretung, dass es hauptamtlicher Arbeit bedarf.

TOP 7 & 8. Berichte des Vorstandes und Verschiedenes. 

C. Wanjura-Hübner informierte über das Projekt „Lange Tafeln“. Der Bezirk plant am 
31. Mai 2024 quer durch Neukölln vom Hermannplatz bis Rudow Kaffeetafeln 
aufzubauen. Es soll die Nachbarschaften stärken und das Miteinander fördern. 
Vorgesehen ist in Neukölln lange Tischreihen aufzubauen. An ihnen wird Kaffee und 
Kuchen (gestellt vom BA) durch Vereine/Initiativen ausgegeben und betreut. Jeder 
Betreuergruppe werden EUR 3.000,00 zur Verfügung gestellt. Das Plenum zeigte 
Interesse an einer Beteiligung. Es wurde vereinbart, dass nähere Informationen 
eingeholt werden. Hierzu wollte C. Wanjura-Hübner die Infoveranstaltung am 
12.10.23 besuchen.

Die Veranstaltung „Besuch des Comenius-Garten“ wurde von 9 TN besucht. Der 
Comenius-Garten ist für alle Interessierte am Nachmittag geöffnet. Der Vormittag 
gehört den Kindern.

Die Idee von H. Rehfeldt die Baustelle des Vivantes Krankenhauses zu besuchen, ist 
vor dem Januar/Februar 2024 nicht möglich.

Die Wiedereröffnungsfeier der Behinderten-Seniorenfreizeitstätte wurde am 
09.10.23 positiv aufgenommen. Bei Musik und Essen kamen viele Gäste und lernten 
die sanierte Seniorenfreizeitstätte kennen.

Beschlossen wurde, im Dezember ein Besuch des „Bibel-Labors“ zu organisieren. 
Verantwortlich zeichnet C. Wanjura-Hübner.

Es wurde beschlossen, die Verhinderung der Schließung der Rathaus-Kantine zu 
unterstützen. Dazu wurde eine Unterschriftenliste herumgereicht.

Angedacht wird, eine Veranstaltung zum Thema Patientenverfügung/Vollmacht zu 
organisieren.

Wechsel des Büros der Seniorenvertretung ist bis zum heutigen Tage ungeklärt.

Es wurde angeregt Fr. Maryniak anzusprechen, Ehrenamtskarten für die 
Seniorenvertreter auszugeben.

Britzer Weinkultur hatte sich angeboten mit der Seniorenvertretung eine 
Veranstaltung auf dem Gelände der Weinkultur durchzuführen. Der Vorstand soll in 
seiner nächsten Sitzung mögliche Inhalte und Formen entwickeln.

Es bestand Übereinstimmung, einen 2. Seniorensommer in 2024 zu organisieren. Der 
Aufruf der Mitarbeit war noch verhalten.

Die nächste Sitzung der SVN wird durch den Vorstand festgelegt und eingeladen.

Sitzungsende: 18:15 Uhr



………………………………………. ……………………………………….

(Sitzungsleiter)  (Protokoll)

 


